

Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, con una proposición con punto de acuerdo por el que la Sexagésima Cuarta Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del gobierno federal (S.I.C.T.) para que en la ejecución de proyectos especiales que realizará en el Estado de Guerrero, en el ejercicio fiscal 2025, con recursos extraordinarios de la federación para atender afectaciones del Huracán John; tome en cuenta la realización de trabajos de construcción integral de la vialidad de 11 kilómetros de longitud, que va de la comunidad de Tlahuitepec hacia la cabecera municipal de Iliatenco, pasando por el punto denominado como el aserradero en la región de La Montaña de Guerrero, ejecutando obras precisas de infraestructura integral, en coordinación con el gobierno del Estado de Guerrero y del municipio de Iliatenco, para beneficiar a la población usuaria, en su mayoría hablante de lengua Tlapaneca.

El presidente:

En desahogo del inciso “h” del cuarto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, hasta por un tiempo de cinco minutos.

La diputada Erika Lorena Lührs Cortés:

Muy buenas tardes compañeras, compañeros y quienes nos acompañan este día en el Recinto del Congreso.

Quien suscribe Diputada Erika Lorena Lührs Cortés, con las facultades que me confiere la Constitución y la Ley Orgánica, me permito someter a su consideración de ustedes, una

Proposición con Punto de Acuerdo Parlamentario por el que se exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal para que en la ejecución de proyectos especiales que realizará en el Estado de Guerrero, en el ejercicio fiscal 2025, con recursos extraordinarios de la Federación para atender afectaciones del Huracán John; mismo que fue anunciado por la propia Presidenta de la República Claudia Sheinbaum, en semanas anteriores.

Tome en cuenta la realización de trabajos de construcción integral de diferentes vialidades en la Montaña de Guerrero, particularmente en el municipio de Iliatenco, en la comunidad de Tlahuitepec, denominado el aserradero.

Ejecutando obras precisas de infraestructura integral, en coordinación con el gobierno del Estado de Guerrero y el propio Municipio de Iliatenco, para beneficiar a los pobladores y usuarios de esta vía carretera que conecta varias

localidades y que afecta a cientos de familias.

Tlahuitepec es una de las 48, comunidades rurales del municipio de Iliatenco en la región de La Montaña de nuestro Estado con una población de más de 1000 habitantes, que se dedican sobre todo actividades del campo, su lengua mayoritariamente es el Tlapaneco y su comunicación terrestre puede realizarse por la carretera hacia Tlapa o bien hacia la región de la Costa Chica por el Municipio de San Luis Acatlán, por ambos casos es prácticamente intransitable más ahora en época de lluvias.

Actualmente autoridades y los propios habitantes de dicha comunidad se encuentran en la necesidad de ellos con sus propias manos, rehabilitar de manera integral el camino de 11 kilómetros, pues en el punto denominado como “El aserradero” dicha vialidad presenta permanentemente dificultades para su uso, máxime en esta época de

lluvias cuando se vuelve imposible de transitar.

A pesar de que se ha realizado gestiones en años anteriores y ante diversas autoridades incluso en el año 2023 ya les fue liberado por la propia secretaría un proyecto técnico integral con perspectiva de financiamiento, pero finalmente no ha tenido ejecución física y después del huracán Jhon en septiembre del 2024, este importante camino, esta importante vía de acceso sufrió aún más estragos por el fenómeno meteorológico, teniendo que desplegar acciones para rehabilitarlo de manera provisional, urgente y a pico y pala.

Quedó totalmente obstruido durante casi 30 días debido a cortes totales, así en esta necesidad apremiante en la comunidad de Tlahuitempec y sus pobladores y ante el anuncio que el pasado 7 de mayo realizara Jesús Antonio Esteban Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para informar de la inversión en el Estado

de Guerrero, este año 2025 por la cantidad de 1 mil 800 millones de pesos, para la reconstrucción de daños causados por el huracán John a la infraestructura carretera y 930 millones para caminos artesanales.

Es por ello que este exhorto va en el sentido de solicitar a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes retome el proyecto ya validado del año 2023 y se pueda realizar esta importante obra, quiero desde aquí mandarle un abrazo al comisario Roque Feliciano Espinobarro que hizo un gran esfuerzo para llegar hasta aquí y podernos compartir la fotografías de lo que es su camino a Tlahuitempec, ojalá pudiéramos retomarlo de manera urgente porque para ellos así lo es.

Muchas gracias, por su atención.

Versión Íntegra:

Proposición con Punto de Acuerdo Parlamentario por el que se exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del

Gobierno Federal (S.I.C.T.) para que en la ejecución de proyectos especiales que realizará en el Estado de Guerrero, en el ejercicio fiscal 2025, con recursos extraordinarios de la federación para atender afectaciones del Huracán JOHN; tome en cuenta la realización de trabajos de construcción integral de la vialidad de 11 Kilómetros de longitud, que va de la Comunidad de Tlahuitepec hacia la cabecera municipal de Iliatenco, pasando por el punto denominado como EL ASERRADERO en la Región de la Montaña de Guerrero, ejecutando obras precisas de infraestructura integral.

CC. DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE
LA SEXAGÉSIMA CUARTA
LEGISLATURA
AL HONORABLE CONGRESO DEL
ESTADO DE GUERRERO
P R E S E N T E S

Quien suscribe, C. ERIKA LORENA LÜHRS CORTÉS, Diputada integrante de la Representación Parlamentaria de Movimiento Ciudadano en la LXIV

Legislatura del H. Congreso del Estado de Guerrero, en ejercicio de las facultades que me confiere el Artículo 65 Fracción I de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero, en relación con los Artículos 23 Fracción I, 98, 111, 112, 113, 161, 177 Fracción II Inciso A; 229 y 231 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero, en vigor; me permito someter a su consideración -para análisis, dictamen, discusión y, en su caso, aprobación a la siguiente: Proposición con Punto de Acuerdo Parlamentario por el que se exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal (S.I.C.T.) para que en la ejecución de proyectos especiales que realizará en el Estado de Guerrero, en el ejercicio fiscal 2025, con recursos extraordinarios de la federación para atender afectaciones del Huracán JOHN; tome en cuenta la realización de trabajos de construcción integral de la vialidad de 11 Kilómetros de longitud, que va de la Comunidad de Tlahuitepec hacia la cabecera municipal de Iliatenco, pasando por el punto denominado como EL ASERRADERO en la Región de la Montaña de

Guerrero, ejecutando obras precisas de infraestructura integral, en coordinación con el Gobierno del Estado de Guerrero y del Municipio de Iliatenco, para beneficiar a la pobladores y usuarios de la vía carretera que se menciona, en su mayoría hablante de lengua tlapaneca, con base en la siguiente exposición de motivos:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Tlahuitepec es una de las cuarenta y ocho comunidades rurales del Municipio de Iliatenco, Guerrero, en la Región de la Montaña de nuestro Estado de Guerrero, con una población de más de un mil habitantes que se dedican sobre todo a actividades del campo y producen maíz, café y plátano, entre otros productos que comercializan en la zona.

Su lengua es el Tlapaneco y su comunicación terrestre puede realizarse por la carretera hacia Tlapa de Comonfort o bien hacia la región de la Costa Chica por el Municipio de San Luis Acatlán.

Actualmente, autoridades y habitantes de dicha comunidad, se encuentran en la necesidad de rehabilitar de manera integral el camino o vialidad de 11 Kilometros de longitud, que va de la Comunidad de Tlahuitepec hacia la cabecera municipal de Iliatenco, pasando por el punto denominado como EL ASERRADERO en la Región de la Montaña de Guerrero, ya que dicha vialidad presenta permanentemente dificultades para su uso, máxime en época de lluvias cuando se vuelve simplemente intransitable y para ello habían realizado diversas gestiones en años anteriores y ante diversas autoridades, incluso en 2023 les fue validado por el Gobierno Federal a través de la S.I.C.T. un proyecto técnico integral con perspectivas de financiamiento pero finalmente no ha tenido ejecución física, y debido al paso del Huracán JOHN en Septiembre de 2024, dicho camino fue afectada de manera seria e incluso, por los estragos de ese fenómeno meteorológico, tuvieron que desplegar acciones para

rehabilitarlo aún de manera provisional, a pico y pala, ya que quedó en su totalidad obstruido durante casi treinta días, debido a cortes totales en diversos tramos, por el derrumbre de rocas, árboles y material pétreo.

Así, ante esta necesidad apremiante de la Comunidad de Tlahuitepec y sus pobladores, y ante el anuncio que el pasado 7 de Mayo realizara JESÚS ANTONIO ESTEVA MEDINA, titular de Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal, para informar de la inversión en el Estado de Guerrero en este año 2025, la cantidad de 1,800 Millones de Pesos para la reconstrucción de daños causados por el Huracán JOHN a la infraestructura carretera y 930 millones para afectaciones de caminos artesanales; es que es más que justificada la presente solicitud, via de exhorto, que se formula a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, para que con su intervención, pobladores y usuarios de la vía carretera que se

menciona, puedan trasladarse de manera segura y en condiciones idóneas, a fin de realizar sus actividades diarias en cualquier hora y época del año.

Por lo anteriormente expuesto, someto a consideración la siguiente Proposición con punto de Acuerdo Parlamentario:

ARTÍCULO ÚNICO.- Se exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal (S.I.C.T.) para que en la ejecución de proyectos especiales que realizará en el Estado de Guerrero, en el ejercicio fiscal 2025, con recursos extraordinarios de la federación para atender afectaciones del Huracán JOHN; tome en cuenta la realización de trabajos de construcción integral de la vialidad de 11 Kilometros de longitud, que va de la Comunidad de Tlahuitepec hacia la cabecera municipal de Iliatenco, pasando por el punto denominado como EL ASERRADERO en la Región de la Montaña de Guerrero, ejecutando

obras precisas de infraestructura integral, en coordinación con el Gobierno del Estado de Guerrero y del Municipio de Iliatenco, para beneficiar a la población usuaria, en su mayoría hablante de lengua tlapaneca.

TRANSITORIOS

ARTÍCULO PRIMERO.- Remítase el presente punto de acuerdo parlamentario a la titular del Poder Ejecutivo Federal, para su conocimiento y efectos procedentes.

ARTÍCULO SEGUNDO.- El presente punto de acuerdo entrará en vigor al día siguiente al de su aprobación.

ARTÍCULO TERCERO.- Publíquese el presente punto de acuerdo en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Guerrero y en las plataformas digitales del H. Congreso del Estado.

Dado en Chilpancingo, en el Salón de Sesiones de Pleno de la Cámara de Diputados del Honorable Congreso

del Estado de Guerrero, a los Dieciocho días de Junio de Dos Mil Veinticinco.

ATENTAMENTE

C. ERIKA LORENA LÜHRS CORTÉS
DIPUTADA INTEGRANTE DE LA
REPRESENTACIÓN
PARLAMENTARIA DE MOVIMIENTO
CIUDADANO EN LA LXIV
LEGISLATURA DEL
H. CONGRESO DEL ESTADO DE
GUERRERO